

(写真右)
金子清高さん。金子さんは昨年3月から、もも専門部会の部会長を務めています。

(写真左)
花が散った後、順調に実ができるかを確認しています

理やけに伸びる枝を剪定し、新梢管
理します。また葉が美しくな
ったらそれを落とすことがあります。
③ 3度の摘果

摘果（果実が小さくならず、虫は必ずつ
く、病気にもなりません）。それ
を減らし、調整していく、収穫
を防ぐために、10日おきに木の間
の2週間前の修正摘果（変形
した花が咲くことがあります）
を実行します。そしてこの間に
花が散った後、順調に実が
できているかを確認しています。

① 剪定
1月～3月上旬頃に少しずつ
樹勢を管理します。前年の収穫
後伸びて済み合っている枝
を、収穫まで「いつのくい枝」が
伸びるのか、また果実美がなると
枝が重みで下がるようとも計算に入
れながら剪定します。木々の間に
風が通り光が入るように、作業
がしやすい形にします。

② 摘蓄
3月上旬～4月上旬にかけて、
出る時期、花が咲く前に蕾の7割
を取ります。木に貯蔵される
養分を、実際に十分なだけに
届ける調整です。花が咲き始
め、その年の満開になる日を算
出したたら、合わせて次回作業の
日程が決まります。例年4月19
日頃が満開の日ですが、今年は
4月5日に満開になりました。

③ 摘果 果実が小さくならず、虫は必ずつ
く、病気にもなりません。それ
を減らし、調整していく、収穫
を防ぐために、10日おきに木の間
の2週間前の修正摘果（変形
した花が咲くことがあります）
を実行します。そしてこの間に
花が散った後、順調に実が
できているかを確認しています。

④ 収穫・選果・出荷
7月中旬～9月上旬が収穫
の時期。枝の先端で実から熟し
ていくため、実の二つづけ
に少し葉を取り、収穫2週間前
には煙に白い反射シートを敷
いて、実の下から光が当たるよ
うにして色付が良くなるよ
うになります。

つきすぎていると色付きに影響
が出るため、日が当たるよう
に少し葉を取り、収穫2週間前
には煙に白い反射シートを敷
いて、実の下から光が当たるよ
うにして色付が良くなるよ
うになります。

が届くよ」と、蕾の7割は落としてしまいます。

そこから春先まで、伸び続ける枝を相手に継続した管理

で、太陽が当たるようになり、虫か

ら守つたりしながら迎える収穫。

桃を傷つけないように、収穫は慎重に、家族

以外の人には任せません。

金子さんが一番大切にしているこ

とは、その時期にやらなくてはなら

ない作業をきっちりやること。

自分で責任が取れるものだけを出

荷したいという気持ちでやっています。

だから、食べた方に「おいしい」と

言われたら本当にうれしいです。

自信を持ってお送りしています」と

金子さんはいいです。

おすすめの食べ方を聞いてみる

と、「水で洗って手で産毛を落とし、

皮ごとくし形に切って食べるるのが

私は好きです。皮のザラザラ感はあ

るけど、皮と実の間が糖度・香りが

高くて一番おいしいところなんですよ」と満面の笑顔で教えてくれました。

今年の桃、皆さんほどのよう

に食べたいですか？ぜひお手に

取ってみてください。



ジューシー！フルーティー！ 大事に育てて 今年もお届けします！

この時期、毎年楽しみな果物「産直もも」。

福島県福島市のふくしま未来農業協同組合

(JAふくしま未来)を訪ねて、約30年桃を育てる生産者に、
もも栽培について話を聞きました。



組合員の皆さん 召し上がる頃に やるべきこと

ぱりんごも栽培する果樹農家です。
1ヘクタールの広さの畠で、約
150本の桃の木を育てています。
糖度が高く、果肉がしっかりと
て食感の良い桃を目指して栽培して
います。目標糖度は12度以上。ちょ
うど良い熟度で収穫して、組合員の
皆さんに召し上がる頃に「一番おいし
いのが理想です。食べたときに果汁
が口に広がる状態でお届けできたら
うれしいですね」とにこやかに話す
金子さん。

金子さんの畠がある地域は盆地

で、夏は湿度の高い暑さで、冬は雪

が積もる寒さ。その寒暖差が桃の栽培に適しているのではないかとい

うのが理想です。食べたときに果汁

が口に広がる状態でお届けできたら
うれしいですね」とにこやかに話す

今回ご紹介した商品はこちら！

産直 もも

宅配：
9月24日まで毎週取り扱い予定です
※福島県産のほか、青森県・秋田県・
山形県・長野県・新潟県などからも
お届けする予定です

店舗：
全店で取り扱い予定です
※福島県産の産直ももが中心ですが、
産直ももでない場合もあります



やさしく傷付けないように収穫しています

